

avant et après

LE BAPTÊME.

1.

Que signifie le baptême? Il faut se poser sérieusement cette question avant d'apporter un enfant au baptême. De toute nécessité, il faut que nos familles comprennent clairement le sens et la portée de ce sacrement, qui n'est rien moins que le fondement du salut éternel par l'entrée de l'enfant dans l'Eglise du Sauveur. Faire baptiser un des siens, sans savoir ce que l'on fait et à quoi l'on s'engage, ne serait-ce pas une coupable légèreté et une profanation, ne serait-ce pas se moquer de Dieu et de l'enfant qu'on apporte au baptême?

2.

Le baptême a une importance si solennelle parce qu'il est un ordre de Dieu. "Allez, instruisez toutes les nations, baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, et apprenez-leur à garder tout ce que je vous ai ordonné" (Mt. 28; 19, 20)

3.

De même que toute obéissance à la Volonté de Dieu est assurée de Sa précieuse bénédiction, ainsi le baptême contient une promesse de Dieu. "Quiconque croit et est baptisé, sera sauvé; mais qui ne croit pas sera condamné" (Marc 6:16).

4.

Le baptême est une action de Dieu lui-même, par laquelle Il veut arracher chaque vie humaine aux griffes de Satan et de la perdition, la marquer définitivement du sceau de sa toute-puissante Grâce prévenante, l'adopter comme Son enfant et Son héritier légitimes, l'accepter dans la communion bienheureuse de Son Eglise.

5.

Le baptême est donc une rupture avec le monde et la nouvelle naissance qui doit avoir pour conséquence nécessaire (sinon le baptême n'est d'aucune utilité) un attachement croissant à Jésus-Christ par un attachement fidèle à son Eglise, hors de laquelle il n'y pas de salut.

6.

Le baptême est un appel de Dieu par lequel Dieu appelle le baptisé (mais aussi ceux qui l'entourent) à la foi et à la vie chrétienne, c'est-à-dire à renoncer chaque jour à soi-même, à mourir à sa vie ancienne pour qu'une vie nouvelle, la vie même du Christ, triomphe en lui par la foi, pour qu'il vive selon l'Esprit et non plus selon la chair et selon le monde.

7.

L'eau du baptême n'a aucun effet magique. Elle est le signe visible choisi par Dieu pour signifier que chaque jour notre vie doit être lavée et guérie par le Pardon de Dieu, que chaque jour notre vieil homme doit être enseveli pour faire place à l'homme nouveau que veut créer en nous l'Esprit de Jésus-Christ (Rom. 6)

8.

Quoiqu'encore incapable de comprendre ces choses et tout indigne qu'il soit, comme chaque être humain, d'une telle faveur, l'enfant baptisé est justifié aux yeux de Dieu, c'est-à-dire déclaré pur et sans tache par Dieu à cause de Jésus-Christ, qui pour lui est né à Bethléhem et monté sur la Croix, qui pour lui a tout accompli, tout donné, tout souffert, tout vaincu, et qui aussi est ressuscité et glorifié pour lui. Tel est l'immense héritage que tout enfant

regard au Baptême.

Mais il s'agira, dans la suite, de ne pas oublier ou mépriser cet héritage divin. Il faudra en vivre journallement, revenir chaque jour à cette base de notre vie véritable, à ce commencement de notre salut, actualiser tout ce que renferme et signifie le baptême. Sinon, notre baptême ne nous sera pas plus utile qu'une semence qui ne germe pas et périt desséchée, ou qu'un chèque ~~valant~~ valant la plus grande des fortunes, mais qu'on ne se donne pas la peine d'encaisser à la banque. Un baptême qui ne se traduit pas en une réalité vécue et auquel on ne laisse pas porter ~~des~~ fruits d'une vraie vie chrétienne, est une grâce qui se change en jugement.

10.

L'enseignement religieux (écoles du dimanche, catéchisme, instruction religieuse) et le culte de l'Eglise où retentit la Parole de Dieu et où l'on communie au Corps de Christ par la Sainte Cène, sont les moyens employés par Dieu pour faire comprendre au baptisé toute la signification profonde de son baptême, de cette mainmise du Sauveur sur sa vie toute entière, qui ne doit jamais dégénérer en une émancipation de Jésus-Christ, comme cela, hélas, est devenu souvent le cas de nos jours. Le baptême n'est rien s'il ne nous constitue pas effectivement la propriété du Seigneur après avoir marqué notre enfance du Nom du Seigneur. Le baptême demeure stérile s'il ne nous conduit pas au réel don de nous-mêmes à Celui qui nous a tout donné en se donnant Lui-même tout entier pour nous

11.

Pour que le baptême ne soit pas stérile et ne se retourne pas contre ceux qui l'ont pris à la légère, il est absolument indispensable que les parents de l'enfant baptisé prennent devant Dieu le double engagement 1) de laisser l'Eglise l'instruire de la Vérité chrétienne et 2) de fréquenter eux-mêmes régulièrement le culte de leur Eglise. Ceci est d'une importance vitale, car, à côté de l'enseignement religieux qu'il recevra, l'enfant a grandement besoin d'être entraîné sur le chemin de la vie chrétienne par l'exemple éloquent de la fidélité chrétienne de ses parents et, plus particulièrement, de leur fidélité au culte. Si cette condition n'est pas remplie par les parents et toute la famille du ~~par~~ baptisé, l'oeuvre commencée du baptême risque, nonante fois sur cent, de ne pas s'achever, d'échouer lamentablement. Tout sera perdu si les parents ne prennent pas sérieusement leurs responsabilités au baptême et s'ils ne les observent pas avec persévérance dans la suite.

12.

Qui est responsable du baptisé devant Dieu? Les parents d'abord, puis les parains et marraines, qui manifesteront leur responsabilité spirituelle (sacerdotale) en entourant le baptisé de leur intercession inlassable pour que l'Oeuvre de Dieu s'accomplisse en lui sans entraves, pour que la foi naisse et s'affermisse en lui, pour qu'eux-mêmes l'élèvent "dans le Seigneur" (Eph.6:4) et l'encouragent par leur persévérant témoignage chrétien.

13.

Non seulement cela, mais l'Eglise toute entière est spirituellement responsable du baptisé qu'elle a accueilli en son sein, que Dieu a confié à sa garde pour qu'elle témoigne devant lui de la réalité vivante et vécue du baptême et le porte dans ses prières. Aussi le baptême doit-il être célébré devant l'assemblée des fidèles qui, chaque fois qu'elle assistera à un nouveau baptême, prendra mieux conscience de la grâce infinie de son propre baptême. Assister au baptême, c'est assister à la plus impressionnante des prédications.

14.

Parce qu'il a marqué notre vie faible, menacée et périssable du Nom qui renferme tout, qui a tout accompli, qui a vaincu le monde, le péché et la mort, qui a toute puissance dans le ciel et sur la terre et nous ouvre l'accès du Roy. de D., notre baptême est pour nous un bienfait insurpassable, notre plus précieuse